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26 июля из подмосковно-
го совхоза имени Ленина на 
передовую сражения за Рус-
ский мир, на Донбасс, ушел 
127-й гуманитарный конвой 
от КПРФ. Это ещё один много-
тонный автокараван с грузом 
продовольствия, медикамен-
тов, лекарств, оборудования 
и снаряжения специального 
назначения. 

В составе гуманитарной мис-

сии КПРФ в этот раз отправля-
ется и большая колонна спецав-
томашин УАЗ и мотоциклов. В 
гуманитарном грузе в большом 
количестве переданы мясные, 
рыбные и овощные консервы, 
лапша быстрого приготовления, 

макаронные изделия, печенье, 
сахар, сгущенное молоко, вода, 
чай, бакалея, средства личной 
гигиены, лекарства, бинты, сети 
и многое другое.

Бойцы передали благо-
дарственные письма Пред-

седателю ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганову и члену ЦК КПРФ 
Айрату Гибатдинову за под-
писью Героя России Сергея 
Вячеславовича Иштугано-
ва, командира 328-го де-
сантно-штурмового полка,  

гвардии подполковника.
В своем выступлении Г.А. 

Зюганов отметил: «Это полно-
ценный, мощный конвой, кото-
рый строго выполнен по заявкам 
ребят, защищающих Русский 
мир, нашу свободу, независи-
мость, нашу справедливость на 
фронте, и они борются против 
нацистов, фашистов, американ-
ских глобалистов и всей этой 
НАТОвской своры, которая, по 

сути, объявила нам Третью ми-
ровую войну. Мы выстоим! Мы 
их дважды расколотили! Одну 
Антанту под руководством Лени-
на разогнали, возродили нашу 
русскую, советскую государ-
ственность в форме СССР. Вто-
рую расколотил Сталин во главе 
нашей Компартии и Красной Ар-
мии. И эту Антанту мы расколо-
тим».

Евгения НАУМОВА

Речь шла о работе феде-
рального и регионального 
парламентов.

Вначале О.Н. Алимова по-
делилась впечатлениями о 
своей недавней поездке в го-
род Первоуральск Свердлов-
ской области, где руководству 
градообразующего предпри-
ятия «Уральский трубный за-

вод» удалось сохранить боль-
шинство славных традиций 
советского периода, касаю-
щихся условий труда и уровня 
производственной безопасно-
сти работников, социальной 
политики поддержки населе-
ния города.

Затем она рассказала об 
итогах работы в весеннюю 
сессию фракции КПРФ в 
Госдуме восьмого созыва. 
Было принято 67 законопроек-
тов, отклонено 33.

О.Н. Алимова стала ини-
циатором или соавтором 11 
законодательных инициа-
тив, 45 законопроектов, в её 
активе 116 выступлений на 
пленарных заседаниях, в коми-
тете, на «круглых столах» и т.п.

Стоит отметить, что в Госду-
ме О.Н. Алимова лидирует в 

сравнении с медийной активно-
стью других депутатов, избран-
ных от Саратовской области.

Многие законопроекты 
КПРФ, касающиеся общефе-
дерального статуса многодет-
ных семей, статуса инвалидов, 
статуса участников СВО, под-
держки семей мобилизованных 
граждан, проблем неконтроли-

руемой миграции, носят соци-
альный характер.

Были приняты экономиче-
ские меры, призванные поддер-
жать отечественных произво-
дителей. Однако, к сожалению, 
так и не был принят пред-
ложенный КПРФ законо-
проект «О детях войны». Не 
была взята на вооружение про-
грамма КПРФ «Двадцать неот-
ложных мер для преображения 
России», не были рассмотре-
ны предложения по выводу 
страны из кризиса.

ЦК КПРФ проводит ежегод-
ный мониторинг работы пар-
ламентариев фракций КПРФ в 
федеральном и региональных 
парламентах. Большинство 
саратовских депутатов-ком-
мунистов постоянно занимают 
верхние строчки в рейтингах 

медийной активности и работы 
с избирателями.

Далее О.Н. Алимова уделила 
внимание расширению приме-
нения на выборах дистанцион-
ного электронного голосования 
(ДЭГ), что негативно отраз-
ится на легитимности итогов  
голосования.

А.Ю. Анидалов продол-
жил тему работы фракции 
КПРФ в Саратовской обл-
думе, одним из элементов ко-
торой является контроль за 
выполнением работ по благо-
устройству придомовых тер-
риторий. Качество и сроки 
проведения работ заставляют 
желать лучшего, а иной раз 
они даже не начинались, не-
смотря на бравурные отчёты  
об их «окончании».

Проблема транспортной до-
ступности для саратовцев но-
сит системный характер, при 
этом фактически нет актуаль-
ной транспортной схемы об-
ластного центра. Перспектив-
ное планирование практически 
отсутствует, бюджетное финан-
сирование большинства прово-
димых проектов носит «реф-
лекторный» характер.

Да и уровень проектирова-
ния объектов не выдерживает 
никакой критики. Абсурдные 
проектные решения, которые 
вынуждены претворять в жизнь 
строители, иной раз приводят к 
плачевным результатам.

«Медвежье» большин-
ство депутатов безогово-
рочно поддерживает любые 
«сомнительные» предло-
жения по представлению 

неоправданных преферен-
ций федеральным моно-
полистам — «Газпрому» и 
«Сбербанку».

Депутат облдумы Д.А. Бу-
ланов заострил внимание 
журналистов на острых про-
блемах критической комму-
нальной инфраструктуры 
по тепло- и водоснабжению 
саратовцев. Нарастающий вал 
порывов на неремонтируемых 
десятилетиями коммунальных 
сетях приводит к неудовлетво-
рительному обеспечению граж-
дан ЖКУ. Безразличие власти к 
насущным проблемам в области 
противопожарной безопасно-
сти, в частности, наличию сети 
пожарных гидрантов, иной раз 
приводит к пожарам.

Из-за бездействия местных 
властей годами не находит ре-
шения перманентная проблема 
водоснабжения жителей Бала-
шова, при этом там процвета-
ет торговля бутилированной 
питьевой водой.

Депутат В.Е. Есипов ак-
центировал внимание на 
многочисленных транспорт-
ных проблемах для жителей 
из-за перекопанных комму-
нальщиками городских до-
рог в Саратове и Балакове. 
Стоит предположить, что для 
подрядчиков во главе угла сто-
ит вопрос освоения финанси-
рования, а не сроки окончания 
работ. Предложения КПРФ по 
повышению эффективности ра-
боты общественного транспор-
та в Саратове были отвергнуты.

Также он поделился инфор-
мацией о ситуации в системе 
здравоохранения Красноар-
мейского района, где он как 
депутат облдумы курирует 
строительство районной боль-
ницы. На сегодняшний день 
ситуацию удалось сдвинуть в 
положительную сторону.

В последнее время на 
депутатских приёмах ха-
рактер обращений граж-
дан в основном сместился 
к просьбам по оказанию 
материальной помощи, что 
свидетельствует о росте 
фактической инфляции.

Завершилась пресс-конфе-
ренция вопросами и ответами.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Депутаты областной думы 
немного опешили. Не все, ко-
нечно. Представители «Единой 
России» сразу готовы были по-
собить корпорации. А вот оппо-
зиция такого щедрого подарка 
не оценила. Дискуссия в стенах 
думы вышла жаркая.  

Итоги дискуссии подво-
дит руководитель фракции 
КПРФ в облдуме Александр 
Анидалов:

— В Саратовскую областную 
думу поступило обращение от 
одной из «дочек»  Газпрома с 
просьбой скостить им регио-
нальный налог на имущество. 
Аргумент — они делают догази-
фикацию. У нас сразу возникло 
большое количество вопросов: 
почему мы должны скостить, 
чем это будет лучше для на-
шего населения и так далее. 
Из состоявшегося разговора  
стало ясно. 

Первое — в любом случае 
мы перекладываем эти деньги 
из бедного регионального кар-
мана в богатый федеральный 
карман. На мой взгляд, это уже 
не есть правильно. 

Второе — в тарифе процен-
ты от догазификации настолько 
малы, и только лет через 10-15 
в лучшем случае за счёт тари-
фа расходы будут компенсиро-
ваться. А вы хотите возместить 
их буквально за несколько лет. 
Поэтому, на мой взгляд, для 
наших избирателей это од-
нозначно невыгодно. За та-
риф будут платить только те, 

кто потребляет, а налоги, изви-
ните, соберут со всех одинако-
во. Это и многодетные семьи, и 
переселенцы, и врачи, и учи-
теля... По-вашему, мы должны 
сейчас у них это всё забрать и 
выдать вам на то, чтобы вы в 
течение этих лет не поднима-
ли тариф. Я не буду говорить 
— шантаж это или не шантаж 
со стороны государственного 
предприятия.

Наша позиция — вас давно 
надо было сделать чисто госу-
дарственной структурой, тогда 
вообще никаких вопросов не 
было бы. Но здесь, когда Пре-
зидент объявил о догазифика-
ции и сказал, что это необходи-
мо делать за  счёт «Газпрома», 
как я могу объяснить налого-
плательщику, что вы и так мно-
го вложили, смотрите, какие вы 
молодцы... А ничего, что 11 
человек совета правления 
«Газпрома» только зарпла-
ту в месяц получают по 180 
млн. рублей?.. Эта зарплата 
уже лежит в тарифе, это не 
прибыль. Вот это я населению 
объяснить не смогу.

Поэтому категорически на-
стаиваю, что если Президент 
сказал — это надо делать за 
счет «Газпрома», то и надо  
делать за их деньги, а не за 
счёт бедного бюджета. Потом 
нам же скажут: ребята, у нас 
на Закон «О детях войны» нет 
денег. Нам нужно всего-то ка-
ких-то 100 млн., но их нет. А 
вот на уменьшение налога для 
«Газпрома» — есть.  

Пока нам не доказали, 
что для населения это вы-
годно, что в течение 10 лет 
у людей не будет расти сто-
имость ни газа, ни отопле-
ния. Если вы мне сможете дать 
такую гарантию, тогда я это 
всё просчитаю и людям скажу: 
смотрите, для вас это выгодно, 
у вас в течение 10 лет плата 
за газ и отопление выросла бы 
настолько... 

Этой статистики я не ус-
лышал, поэтому говорю — 
НЕТ!

Пресс-служба фракции КПРФ  
в Саратовской облдуме

Дайте денег  
«бедному» Газпрому

Саратовский филиал «Газпрома» попросил 
денежной помощи у местного правительства. 

Если быть точными, то помощи попросили ПАО 
«Газпром газораспределение Саратовская область» 

и АО «Саратовгаз». И не то чтобы денежной… 
Руководитель двух организаций обратился с просьбой 

уменьшить налоги. Дескать, саратовские газовики 
очень потратились, тяжело налоговое бремя, 

помогите льготами…

КПРФ — Донбассу!

В очередной раз депу-
тат-коммунист Саратовской 
городской думы Владимир 
Новиков посетил свой изби-
рательный округ, пообщал-
ся с жителями, взял на кон-
троль ряд проблем.

Чаще всего звучала на-
болевшая для всего города 
тема — отвратительная ра-
бота регионального опера-
тора «Ситиматик», в резуль-
тате чего вырастают горы 
мусора, разлетающегося  

по всем окрестностям.
Проблема достигла тако-

го масштаба, что даже мест-
ные чиновники перестали 
закрывать на неё глаза, со 
всех сторон звучат призывы к 
необходимости проверки над-
зорными органами!

«Полностью разделяю не-
годование горожан, подобное 
хамство терпеть нельзя! Нель-
зя жить среди мусора и грязи!» 
— отметил депутат-коммунист 
Владимир Новиков.

29 июля состоялась ра-
бочая встреча депутатов 
Саратовской гордумы от 
КПРФ Владимира Новикова 
и Аскара Ализиева с мэром 
областного центра Ладой 
Мокроусовой.

В ходе разговора были об-

суждены наиболее острые 
проблемы, с которыми жители 
обращались к депутатам-ком-
мунистам. В результате уда-
лось договориться о способах 
и сроках решения каждого  
вопроса.

Василий САФРОНОВ

Нельзя жить  
среди мусора и грязи!

Встреча  
депутатов-коммунистов  
с главой города Саратова

P.S. Свои обращения вы можете направлять на элек-
тронную почту депутата: kprf.novikov@yandex.ru.

Пресс-конференция  
саратовских депутатов

25 июля в Саратовском обкоме КПРФ прошла пресс-
конференция, на которой О.Н. Алимова, первый 
секретарь областной партийной организации, 
депутат Госдумы ФС РФ, и депутаты фракции 

КПРФ в Саратовской областной думе А.Ю. Анидалов, 
В.Е. Есипов и Д.А. Буланов подвели итоги своей 

депутатской деятельности.

Многодетные родители 
обратились с просьбой заас-
фальтировать тротуар вбли-
зи центральной городской 

детской  поликлиники. По 
данному вопросу будет направ-
лено обращение в местную ад-
министрацию.



Депутат Госдумы от КПРФ Денис ПАРФЕНОВ 
прокомментировал принятые  

в авральном порядке думским большинством  
на заседании 23 июля поправки в Налоговый кодекс, 

касающиеся увеличения госпошлин в судах.
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Колонка редактора О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной 
Думы ФС РФ, первый секретарь Саратовского 
обкома КПРФ, — о развитии инфраструктуры 
рынка фермерской продукции, о запросе 
начальнику Приволжской железной дороги по 
числу электропоездов для перевозки пассажиров 
на регулярной основе и маршрутах их 
следования, о лишении газовых  монополистов 
возможности устанавливать тарифы 
по своемуё усмотрению, о «донастройке» 
программы «Дальневосточный гектар и 

Гектар в Арктике», о поправках в Законы «Об образовании» 
и «О Российской академии наук», о принятии новых законов, 
ужесточающих контроль над мигрантами, об индексации 
тарифов на капремонт в Саратовской области.

В Госдуме«Сначала в профильном ко-
митете по бюджету и налогам, 
а затем и на пленарном засе-
дании Госдумы во втором, а за-
тем сразу в третьем чтении 
рассмотрены непопулярные 
поправки к законопроек-
ту, сводящие к повышению  
госпошлин за судебные 
дела. Эти изменения заметно 
затрудняют доступ к правосу-
дию, увеличивая госпошлины 
за обращение в суды.

Теперь за иски, касающиеся 
вопросов, требующих оценки 
в судах общей юрисдикции, 
граждане будут вынужде-
ны платить внушительные  
суммы:

— при сумме требований до 
100 000 рублей — 4000 рублей;

— от 100 001 до 500 000 
рублей — 4000 рублей плюс 
4% от суммы, превышающей  
100 000;

— от 500 001 до 1 миллиона 
рублей — 20 000 рублей плюс 
2% от суммы, превышающей 
500 000;

— от 1 до 10 миллионов ру-
блей — 30 000 рублей плюс 
1% от суммы, превышающей  
1 миллион;

— от 10 до 50 миллионов ру-
блей — 120 000 рублей плюс 
0,5% от суммы, превышающей 
10 миллионов.

Учитывая, например, вы-
сокие цены на недвижи-
мость, особенно в крупных 

городах, это создаёт пре-
пятствия к обращению по 
целому пласту гражданских 
дел. Для сравнения, дей-
ствующее законодатель-
ство устанавливает верхний 
предел госпошлины по та-

ким делам в размере всего  
60 000 рублей.

Но это не всё! Предлагает-
ся госпошлина для частных 
жалоб. Например, за касса-
ционную или надзорную жало-
бу в Верховный суд придётся 
раскошелиться на 7000 рублей 
для физлиц и 25 000 рублей 
для компаний. В арбитражных 
судах ситуация ещё хуже — 
подача иска требует ещё более 
значительных затрат!

За административный 
иск о признании решений, 
действий или бездействия 
госорганов незаконными 
придётся заплатить 3000 
рублей физлицам и 15 000 
рублей организациям, вме-
сто нынешних 300 и 2000 
рублей, соответственно.

И это ещё не всё… Поправки 
вводят госпошлину за каждое 
процессуальное заявление: 
правопреемство, выдача ис-
полнительных листов, исправ-
ление описок, пересмотр по 
новым и вновь открывшимся 
обстоятельствам и так далее — 
от 5000 до 30 000 рублей в за-
висимости от требования.

Становится очевидным, 

что доступ к правосудию 
для простых граждан замет-
но осложняется и оказыва-
ется в большей зависимости 
от толщины кошелька. Это 
прямое нарушение принципов 
справедливости и равенства. 
Нельзя допустить, чтобы и без 
того находящийся в не самом 
лучшем положении народ не 
мог добиваться правды из-за 
ощутимых финансовых барье-
ров даже в суде. В условиях 
капиталистической системы та-
кой шаг — это вовсе не попыт-
ка компенсировать возросшие 
за 15 лет издержки (как утвер-
ждают авторы законопроекта), 
а лишь очередная попытка 
держать трудящиеся массы в 
состоянии бесправия.

Тщательно обдумав эту 
тему, фракция КПРФ в 
Госдуме выступила кате-
горически ПРОТИВ попра-
вок о повышении судебных  
пошлин!»

kprf.ru

О том, что памятник Ле-
нину будет восстановлен, 
заявил заместитель пред-
седателя Правительства 
России Д.Н. Чернышенко на 
заседании организационно-
го комитета по подготовке и 
проведению празднования 
100-летия «Артека». 

Новость комментиру-
ет первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. АФОНИН:

— «Артек» — один из симво-
лов великой советской эпохи. 
Этот пионерский лагерь был 
создан в 1925 году в красивей-
шем месте крымского побере-
жья и первоначально предна-
значался для детей, больных 
туберкулезом. Создание «Арте-
ка» и других подобных лагерей 
стало выражением политики 
Советской власти, суть которой 
очень точно определил неодно-
кратно посещавший нашу стра-
ну настоятель Кентерберийско-
го собора Хьюлетт Джонсон: 
«Единственный привилеги-
рованный класс в СССР — это 
дети».

Со временем «Артек» пре-
вратился в самый крупный на 

планете комплекс для детского 
отдыха. Здесь побывали сотни 
тысяч детей со всего Советско-
го Союза и из десятков других 
государств. Фактически «Ар-
тек» стал серьезным факто-
ром международной политики. 
Жители разных стран и кон-
тинентов, которые в детстве 
побывали в «Артеке», и поны-
не хорошо относятся к нашей 
стране. Те из них, кто стали в 
своих странах влиятельными 
людьми, сегодня помогают Рос-
сии пробивать стену внешнепо-
литической изоляции, которую 
пытается возвести вокруг нас 
западный империализм.

В 1985 году в «Артеке» 
было завершено строитель-
ство величественного мемо-
риала с памятником Лени-
ну. Вместе с тремя пилонами, 
символизирующими единство 
пионеров, комсомольцев и ком-
мунистов, высота монумента 
достигает 42 метров! Благо-
даря этому памятник был даже 
включен в морские лоции как 
навигационный знак.

В нижней части мемориала 
располагается обширный зал 
для демонстрации кинофиль-

мов и концертов. Зал имеет ве-
ликолепную акустику.

Комплекс общей площадью 
около 10 тысяч квадратных 
метров включает также пло-
щадки, связанные лестницами 
и галереями, которые предна-
значались для экспозиций 15 
союзных республик.

При строительстве комплек-
са был забетонирован значи-
тельный участок склона, что 
дополнительно защитило «Ар-
тек» от угрозы оползней.

Конечно, в капиталистиче-
ской и националистической 
Украине «Артек» начал 
приходить в упадок, а вме-
сте с ним — и величествен-
ный ленинский мемориал.

Плиты и лестницы мемо-
риала покрылись трещинами, 
площадки заросли травой. Кон-
струкция из цветного стекла и 
металла, изображающая пла-
мя пионерского костра, была 
растащена ворами. Да что там 
воры! Сама украинская адми-
нистрация лагеря начала выла-
мывать из мемориала мрамор-
ные плиты для строительства 
каких-то своих объектов. Так 
же варвары в первые столетия 

Средневековья вырывали кам-
ни из величественных антич-
ных сооружений, чтобы постро-
ить свои хижины и овчарни.

Затем над памятником и 
вовсе нависла угроза сноса. 
Украинские нацисты нача-
ли бороться с Лениным и 
другими титанами и геро-
ями советской эпохи. Ещё 
в 2009 году президент Ющен-
ко подписал указ № 432/2009 
«О дополнительных мерах по 
увековечению памяти жертв 
Голодомора», который сре-
ди прочего предусматривал 
демонтаж памятников лицам, 
«причастным к организации 
репрессий на Украине». К чис-
лу этих лиц необандеровцы, 
конечно, отнесли и Ленина. А 
когда в конце 2013 года в Ки-
еве забушевал Евромайдан, по 
всей Украине начался «ленино-
пад». Артековский памятник 
защитило, прежде всего, то, 
что демонтаж этого огром-
ного монумента — слишком 
сложная техническая зада-
ча для нацистских боевиков. 
Они не стали даже пытаться. А 
в марте 2014 года для Крыма 
настали другие времена, нео-

бандеровцам до артековского 
Ленина теперь не дотянуться.

После 20 с лишним лет под 
властью «самостийников» весь 
«Артек» находился в жалком 
состоянии. В возрождении 
легендарного детского ла-
геря заметную роль сыграл 
лидер КПРФ Геннадий Ан-
дреевич Зюганов. В 2014 
году на встрече с Президентом 
России он призвал поднять «Ар-
тек» из запустения. Впослед-
ствии Председатель ЦК КПРФ 
многократно посещал «Артек», 
выявлял проблемы, возникаю-
щие при восстановлении лаге-
ря, и добивался от российских 
министерств и ведомств выде-
ления средств и решения этих 
проблем.

После огромного объема вос-
становительных работ, прове-
денных в лагере, теперь руки 
дошли и до ленинского ме-
мориала. Мы считаем пред-
стоящее восстановление 
памятника знаменатель-
ным событием. Идеи Ле-
нина очень нужны сегодня  
нашей стране.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Суперстратегия 
банкиров 

На прошлой неделе вы-
шла ожидаемая многими 
новость от Центробанка: 
ключевая ставка взлетела 
до 18%!

Главный финансовый ре-
гулятор страны указывает на 
перегрев экономики и на необ-
ходимость сдерживания инфля-
ции. Отмечается, что инфляция 
ускоряется и превышает целе-
вые показатели, что говорит о 
дисбалансе между спросом и 
предложением товаров и услуг. 
Спрос на товары и услуги рас-
тет быстрее, чем предложение, 
что закономерно ведет к повы-
шению цен и может привести 
к ещё большему росту инфля-
ции. Происходит это на фоне 
усиливающихся инфляционных  
ожиданий населения. 

Кроме того, в экономике на-
блюдается сильный дефицит 
кадров. Нехватка рабочей 
силы в некоторых отрас-
лях экономики приводит к 
острой конкуренции сре-
ди работодателей, которые 
вынуждены переманивать 
требуемых специалистов. 
Это ведёт к росту зарплат и, 
как следствие, к увеличению  
издержек производства.

И ещё, несмотря на край-
не высокую стоимость кре-
дита, непрерывно растёт 
кредитование. И корпоратив-
ное, и потребительское. Это 
усиливает шок спроса, который 
мало подкреплен соответству-
ющим ростом предложения.

В создавшейся ситуации 
Центробанк решил закру-
тить гайки, чтобы обуздать 
инфляцию и немного охла-
дить экономику, которая 
растет во многом за счёт го-
сударственных расходов. 

К чему приведет рост ставки? 
К дальнейшему развитию зом-
би-экономики. Потому что уве-
личение стоимости кредита не-
минуемо приведёт к росту цен 
на продукцию, ведь компании 
будут вынуждены компенсиро-
вать свои растущие расходы. 
Соответственно, это подстегнёт 
инфляцию ещё больше. 

Так что, мало того, что наши 
кошельки из-за инфляции ста-
нут ещё легче, так ещё и ЦБ 
фактически убивает развитие 
производства. Никакой новой 
индустриализации в России 
в обозримом будущем не 
будет. Поскольку это крайне 
дорого для частного капита-
ла, а капитал государственный 
не бесконечен в свободном  
расходовании.

И на минутку задумайтесь о 
том, к чему может привести 
резкое снижение государ-
ственных расходов на фоне 
высокой инфляции и зна-
чительно надутого кредит-
ного пузыря. Может рано или 
поздно сложиться ситуация, 
когда предприятия будут вы-
нуждены снижать заработные 
платы и сокращать производ-
ство на фоне «не роста» им-
портных товаров. В экономике 
есть термин — стагфляция, 
когда наблюдается высокая 
инфляция и одновременно 
снижается производство. 

Об опасности этого упоми-
нала Набиуллина, объясняя 
решение ЦБ по ставке: «Тем-
пы роста ВВП в I и II кварта-
лах оставались высокими. При 
этом инфляция ускорялась. 
Это означает, что экономика 
по-прежнему находится в со-
стоянии значительного пере-
грева. Резервы рабочей силы 
и производственных мощно-
стей практически исчерпаны. 
Нехватка этих ресурсов может 
привести к ситуации, когда 
темпы роста экономики будут 
замедляться, несмотря на все 
попытки стимулировать спрос. 
И весь стимул будет уходить в 
ускорение инфляции. По сути, 
это сценарий стагфляции. И 
остановить её можно будет 
лишь ценой глубокой рецессии. 
Сегодняшнее дополнительное 
ужесточение нашей политики 
позволит предотвратить такой 
сценарий». 

Проблема в том, что как раз 
ужесточение денежно-кредит-
ной политики может не предот-
вратить сползание в стагфля-
цию, а затем и в рецессию, а, 
напротив, ускорить этот про-
цесс. Если, как писал выше, 
государственные расходы пе-
рестанут питать экономику. Но 
это только пессимистические 
прогнозы. Пока ещё.

Что касается сегодняшней 
реальности, то от повыше-
ния ставки выиграют толь-
ко банкиры. Стоимость кре-
дита может стать заоблачной. 
Особенно на фоне слухов и 
мнений экспертов, что это не 
последнее увеличение ставки  
в текущем году. 

И банкиры выйдут из 
воды не просто сухими, но 
и значительно более бога-
тыми, как обычно, за счёт 
населения и производи-
телей. И они, наверное, 
уже празднуют успех этой  
«суперстратегии».

Денис БУЛАНОВ

Теперь, наряду с депортацией и 
административным выдворением, 
будет введен специальный режим 
высылки для тех, кто утратил право 
на законное пребывание в стране. 

Эти меры затронут мигрантов с истек-
шими или аннулированными документа-
ми, а также тех, кто нарушил закон.

Депутат Госдумы от КПРФ Михаил 
Матвеев внёс важные поправки к 
законопроекту, которые усиливают 
требования к поведению мигран-
тов. Он подчеркнул важность не только 
соблюдения мигрантами исторической 
правды и традиционных ценностей, но 
и уважения к старикам, женщинам, 
детям и культовым сооружениям 
других религий. Михаил Матвеев так-
же отметил необходимость защиты 

прав русских соотечественников 
с паспортами среднеазиатских го-
сударств, которые часто сталкива-
ются с несправедливым отношени-
ем и риском высылки без суда. Он 
подчеркнул, что российская бюрокра-
тическая система несправедливо урав-
нивает их с остальными мигрантами, и 
предложил изменить это положение.

Предложения Матвеева основаны 
на откликах его читателей и сторонни-
ков, что подчёркивает их актуальность  
и важность для общества.

Профильный комитет Госдумы пред-
ложил отклонить поправки Матвеева. В 
ходе дискуссии поправки были ото-
званы, чтобы затем реализовать их 
отдельным законопроектом.

Новый законопроект, принятый 
Госдумой в первом чтении, позво-
ляет проводить техобслуживание 
не только монополистам, но и лю-
бым газораспределительным орга-
низациям, имеющим соответствую-
щую лицензию.

Депутат Госдумы от КПРФ Сергей 
Обухов отметил, что проблема все- 
властия газовых монополистов, ко-
торая ударила по карманам граж-
дан, была создана большинством 
«Единой России». Он напомнил, что 
год назад депутаты КПРФ предлага-

ли ввести государственное регу-
лирование цен на техобслужива-
ние, но наше предложение было  
проигнорировано.

Я неоднократно поднимала этот во-
прос перед комитетом по тарифам об-
ласти и писала запросы в структуры 
«Газпрома». Полностью согласна с 
Сергеем Обуховым. Газовые компа-
нии, не предоставляя реальных услуг, 
просто дерут с людей три шкуры. Си-
туация, когда миллионы граждан 
страдают от переплат и несправед-
ливых тарифов, абсолютно непри-

Памятник В.И. Ленину в «Артеке» будет восстановлен!

Новые законы ужесточат контроль над мигрантами

Документом закрепляется уча-
стие РАН в экспертизе учебников и 
разработанных в комплекте с ними 
учебных пособий, которые вклю-
чаются в федеральный перечень 
учебников, допущенных к исполь-
зованию при реализации имеющих 
государственную аккредитацию 
программ начального, основного и 

среднего общего образования. 
Сейчас такую экспертизу проводит 

Минпросвещения.
В числе критериев, по которым про-

водится оценка учебных пособий, — от-
сутствие недостоверных, научно не 
подтвержденных и сфабрикован-
ных фактов, в том числе о событиях и 
участниках Второй мировой войны.

Поправки в Законы «Об образовании»  
и «О Российской академии наук»

Председатель профильного ко-
митета, депутат фракции КПРФ 
Николай Харитонов, выступая на 
пленарном заседании Госдумы, со-
общил, что этой программой вос-
пользовались уже порядка 140 ты-
сяч граждан.

Законопроект предусматривает из-
менения и совершенствует программу в 
части: 

— возможности возврата заявле-
ния о предоставлении земельного 
участка в безвозмездное пользо-
вание, если гражданин ранее подал 
заявление о предоставлении другой 

территории и в отношении его первого 
заявления не был дан отказ;

— возможности приостановления 
срока рассмотрения заявления от 
гражданина, если на рассмотрении 
уже находится просьба другого лица 
о предоставлении того же земельного 
участка (до принятия решения по пер-
вому заявлению);

— передачи полномочий органам 
государственной власти по распо-
ряжению участками, переведенными 
из земель лесного фонда в земли иной 
категории в упрощенном порядке. 

«Донастройка» программы «Дальневосточный гектар 
и Гектар в Арктике»

емлема. Представители «Единой Рос-
сии» должны признать свою ошибку, 
которая привела к ухудшению социаль-
но-экономического положения миллио-
нов граждан по всей России.

Убеждена, что проблема, возникшая 
из-за монополизации рынка газово-
го обслуживания, требует решитель-
ных действий. Газовые монополисты 

не должны иметь возможность уста-
навливать тарифы по своему усмотре-
нию, ущемляя интересы граждан. На-
деюсь, что после окончательного 
принятия нового закона тарифы на 
обслуживание внутридомового и 
внутриквартирного газового обору-
дования будут снижены, что облег-
чит финансовую нагрузку на людей.

Газовые монополисты не должны устанавливать 
тарифы по своему усмотрению  

В ходе рабочей встречи с на-
чальником Приволжской желез-
ной дороги — филиала ОАО «РЖД»  
С. А. Альмеевым обсуждались раз-
личные вопросы: реконструкция 
зданий и помещений вокзалов, пар-
ковки для транспорта встречающих 
пассажиров, проезд общественного 
транспорта по прилегающей терри-
тории вокзалов, проблемы перевоз-
ки пассажиров на территории Сара-
товской области и многие другие.

Считаю, что проблема перевозки 
пассажиров сегодня особенно ак-
туальна, в частности, в летний период, 
когда нужно перевозить дачников. Ведь 
пять лет назад количество электропоез-
дов, курсирующих по области, было в 

разы больше. Затем начались сокра-
щения количества электропоездов, 
что привело в целом к уменьшению 
пассажиропотока и отмене некото-
рых маршрутов.

В связи с этим направила депутат-
ский запрос начальнику Приволж-
ской железной дороги с просьбой 
сообщить число электропоездов, осущест-
вляющих перевозку пассажиров на регу-
лярной основе, маршруты следования, 
по возможности с указанием населённых 
пунктов, где имеются остановочные плат-
формы, а также число отменённых марш-
рутов за последние три года с указанием 
объёма пассажиропотока в электропоез-
дах за период с 2021 по 2024 года.

Проблема с перевозками пассажиров  
сегодня особенно актуальна

Председатель комитета Госду-
мы по аграрным вопросам, депутат 
фракции КПРФ В.И. Кашин подчер-
кнул, что принятый законопроект 
был разработан в целях повыше-
ния эффективности государствен-
ной поддержки сельскохозяйствен-
ных товаропроизводителей малых 
форм хозяйствования, физических 
лиц, ведущих личное подсобное хозяй-
ство, крестьянских хозяйств, сельско-
хозяйственных потребительских коопе-
ративов, занимающихся производством 
фермерской продукции на принадле-

жащих им животноводческих фермах и 
других объектах.

В целях развития инфраструктуры 
рынка фермерской продукции будут 
создаваться агроагрегаторы — ор-
ганизации, основные виды деятель-
ности которых будут относиться 
к сфере обращения фермерской 
продукции. Только агроагрегаторы, 
созданные в форме сельхозкооперати-
ва, получат доступ ко всем видам  
господдержки в сфере сельского 
хозяйства.

Развитие инфраструктуры  
рынка фермерской продукции

В Саратовской области проиндексируют  
тарифы на капремонт

В СМИ Саратовской области появи-
лась информация о том, что с 1 ян-
варя в регионе проиндексируют та-
рифы на капремонт — рост составит 
15,4%. 

Конечно, повышение тарифов не ре-
шит накопившиеся проблемы в отрасли. 
Средства, собранные с граждан исполь-
зуются неэффективно, а сроки и каче-
ство выполнения работ оставляют желать 
лучшего. 

Кроме того, считаю, что давно пора 
рассмотреть вопрос об упразднении 

структуры фонда капитального ре-
монта. На сегодняшний день она пред-
ставляет собой лишь дополнительное 
звено в цепи перераспределения денег. 
Вместо того, чтобы реально улучшать 
состояние жилых домов, фонд становит-
ся инструментом для бюрократического 
управления и ненужных расходов. 

В такой ситуации повышение та-
рифов становится лишь очередной 
нагрузкой на бюджет семей, а не 
реальным решением вопроса капи-
тального ремонта.
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Народный политолог

Вопросы и ответы

Партийная работа

Что делать, 
если из крана течет 

коричневая жидкость?
На прошлой неделе через сетевое из-

дание «Панорама Саратова» ко мне как к 
депутату областной думы обратилась жи-
тельница п. Красный Октябрь Анжелика 
Скрипаль, которая пожаловалась на ком-
мунальные проблемы, возникшие в их на-
селённом пункте.  В связи с чем сделал два 
запроса.

1. Губернатору Саратовской области Р.В. 
Бусаргину: «Из обращения следует, что из 
крана вместо воды течёт коричневая жидкость. 
Забиваются трубы, выходит из строя техника. 
В связи с изложенным прошу Вас обратить 
внимание на неудовлетворительную рабо-
ту должностных лиц администрации г. Са-
ратова, которые не способны выполнить свои 
обязанности по обеспечению населения города 
качественной питьевой водой.

Кроме того, прошу взять ситуацию с водой 
в п. Красный Октябрь на контроль прави-
тельства области, оказать содействие в обе-
спечении жителей питьевой водой».

2. Главе МО «Город Саратов» Л.М. Мо-
кроусовой: «…В связи с изложенным прошу Вас 
как главу органа местного самоуправления, на 
который законодательно возложена обязанность 
по обеспечению жителей города Саратова ка-
чественной питьевой водой, взять ситуацию на 
контроль, предоставить информацию, в какие 
сроки будут устранены причины проблем с 
питьевой водой в п. Красный Октябрь, и кто 
из чиновников администрации г. Сарато-
ва несет персональную ответственность за 
проблемы с водой в п. Красный Октябрь».

За проявление гражданской позиции 

благодарю жительницу посёлка Красный 
Октябрь Анжелику Скрипаль, а также сете-
вое издание «Панорама Саратова» за опу-
бликованный сигнал.

Денис БУЛАНОВ, 
депутат Саратовской областной думы

Только Бастрыкин 
сможет убрать мусор?

Несколько месяцев назад я рассказывал 
о том, что в Саратовской области, в городе 
Вольске, практически в центре города го-
рит свалка. Огромная несанкционирован-
ная свалка. 

С просьбой ликвидировать эту свалку я об-
ращался в целый ряд региональных структур. 
Но ни министерство природных ресурсов, ни 
управление Росприроднадзора, ни природоох-
ранная прокуратура, ни обычная прокуратура 
действенных мер не приняли и справиться с 
горящей мусоркой не смогли. К сожалению, 
свалка продолжает гореть и по сей день. 

Так как на местном уровне вопрос не ре-
шился, я написал письменное обращение 
председателю Следственного комитета РФ 
Александру Ивановичу Бастрыкину и Гене-
ральному прокурору РФ Игорю Викторови-
чу Краснову. 

Будем надеяться, что федеральные структуры 
сумеют решить, казалось бы, такой мелкий во-
прос, как свалка в отдельно взятом населённом 
пункте нашего региона. 

Владимир ЕСИПОВ, 
депутат Саратовской областной думы

Срок устранения неровностей на железнодо-
рожном переезде по адресу: 1-й микрорайон, дом 
№ 17, согласно ГОСТу, должны были быть устра-
нены в течение 2-х суток с момента обнаружения.

18 июля я обратился к и.о. председателя комитета 
жилищно-коммунального хозяйства, топливно-
энергетического комплекса, транспорта и связи ад-
министрации Энгельсского муниципального района 
Д.А. Лютову с запросом о необходимости проведения 
ремонта. С момента обращения прошло более 2-х  суток.

В связи с бездействием в части ремонта полотна я об-
ратился к прокурору г. Энгельса с запросом о при-
влечении к административной ответственности 
должностных лиц, допустивших нарушения требо-
ваний ГОСТа.

И вот результат: цель достигнута! Железнодорож-
ный переезд в 1-м  микрорайоне отремонтирован!

П.Ã. ÆУРКИН, 
депутат Ýнельсского городского Совета

Участники пленума обсудили 
постановления XVI (июльского) 
совместного пленума комитета 
и контрольно-ревизионной ко-
миссии Саратовского областно-
го отделения КПРФ и IX (май-
ского) совместного Пленума ЦК 
и ЦКРК КПРФ «О задачах КПРФ 
по сплочению антифашистских 
сил в борьбе с империализмом, 
реакцией и военной угрозой». 

Первый секретарь Ле-
нинского райкома Андрей 
Андреевич Карасёв в высту-

плении отметил доклад Пред-
седателя ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганова, в котором раскрыты 
причины появления фашизма в 
ХХ веке и в наше время, озву-
чил задачи, стоящие перед ком-
мунистами в условиях, когда 
конфликты и военные действия 

стали элементом капитализма, 
породившим и фашизм. При 
этом современные СМИ не 
показывают суть фашиза-
ции, а российская олигархиче-
ская власть в интересах своих 
капиталов стала использовать 
патриотическую составляющую 
и элементы из советского про-
шлого для обмана и отвлечения 
масс трудящихся, для борьбы 
за интересы российской бур-
жуазии. Это происходит при 
одновременной милитаризации 

общества и законодательства, 
при наступлении на социаль-
ные и трудовые права граждан.

Кандидат исторических 
наук Нина Сергеевна Сопья-
ниченко отметила значимость 
содержания доклада Г.А. Зю-
ганова в том, что в нём науч-

но обоснованы и раскрыты все 
стороны современной россий-
ской политики. Глобализм рас-
крыт как всеохватывающее ре-
акционное движение. Фашизм 
представлен как идеология и 
как организация политическо-
го процесса.

Приглашённый на пленум 
член бюро обкома КПРФ 
и депутат областной думы 
Сергей Шитов рассказал о 
необходимости больше разъ-
яснять населению суть проис-
ходящих явлений и как пер-
вый секретарь Энгельсского РК 
КПРФ поделился опытом рабо-
ты в этом направлении.

Участники пленума выступи-
ли и с критическими замечани-
ями, высказались об обостре-
нии кризиса капитализма как 
в России, так и во всём мире. 
Отметили непрекращающиеся 
проявления антисоветизма как 
скрытые, так и явные. Это про-
исходит с усилением эксплуа-
тации трудящихся, уничтоже-
нием демократических прав и 
свобод, с поддержкой неофа-
шизма, развязыванием войн и 
конфликтов. Выходом из этой 
ситуации может быть лишь 
смена социально-экономи-
ческой формации, власть 
трудящихся и социализм.

Пресс-служба Ленинского РК КПРФ

Как вы уже знаете, в этом году Россия от-
казалась от трансляции Олимпиады. Власть 
решила, что никому это не нужно и показы-
вать людям это не надо. И, видимо, в связи 
с этим в Кировской области прошёл миро-
вой чемпионат по огуречному хрусту. Это, 
по замыслу властей, наверное, именно то, 
что действительно нам надо сейчас. 

Как рассказали организаторы чемпионата, 
участники кусали знаменитые истобенские огур-
цы. Получаемый звук регистрировался в цифро-
вом виде измерительным микрофоном и зано-
сился в протокол. 

Подобным соревнованиям точно поаплодиру-
ют наверху. Как говорится, в выигрыше все, 
кроме граждан нашей страны. Мы видим с 
вами, в каком состоянии социальная сфера, в 
каком состоянии спорт в нашей стране. Наряду 
с этим каждый понимает, что спорт давно 
стал платным. Хотя вроде бы в Конституции 
и федеральных законах написано обратное. И 
даже если мы говорим о каких-то муниципаль-
ных кружках и секциях, то людям всё равно  
приходиться там платить.

Эти новые реалии для граждан не являются 
сегодня чем-то неожиданным, скорее это уже 
стало привычным и обыденным. А если речь 
идёт уже о более высоком спортивном уровне, 
то там конкуренция становится крайне высокой, 
и не всегда талант оценивается по спортивному 
принципу. Напротив, есть дети богатых родите-
лей, у кого-то есть высокие покровители. Зача-
стую именно им будет отдано предпочтение. И 
вот эти неписаные правила задают некий тон 

тем, кто хотел бы конкурировать, тем, кто хотел 
бы дать своим детям самое лучшее.

Если мы посмотрим на ситуацию внутри 
спорта, то там идёт недофинансирование. 
Причём не просто не выделяют нужное количе-
ство денег, а эти средства планомерно сокраща-
ются. Особенно с учётом растущей инфляции. То 
есть по бумагам прибавили полтора процента, 
но при инфляции в семь процентов получается 
большой минус.  

К чему приводит недофинансирование?
К износу основных фондов. Да, есть советские 
учреждения, которые построены десятки лет 
назад. И вся эта инфраструктура не вечна, у неё 
есть свой срок эксплуатации. И он не растёт, 
особенно когда не выделяют деньги на под-
держание этих объектов в нормативном состо-
янии. Дырявая крыша или какие-то проблемы с 
фундаментом... Чиновники зачастую закрывают 
глаза на это годами, что  приводит к ещё более 
стремительной обветшалости. 

Но это не единственная проблема. Недо-
статок финансирования сказывается и на 
зарплатах. Они у тренеров, особенно детских, 
крайне низкие, и это приводит к тому, что моло-
дёжь не горит желанием становиться тренерами. 

Молодому человеку проще устроиться курьером 
или кричать «Свободная касса». Потому что мо-
лодые люди задаются вопросом, как жить, как 
содержать семью, как платить за ипотеку, ведь 
по-другому жильё купить нельзя. 

Естественно, работать на тренерскую зарпла-
ту в 15—20 тысяч рублей непросто, потому сред-
ний возраст тренеров в стране очень взрослый. 
Вот реальные итоги этой политики. 

И видя эту максимально провальную ситуа-
цию, власть говорит, что надо делать: проведём 

соревнования по хрусту огурцов! Там же не надо 
тратиться, туда не надо вкладываться макси-
мально. Какой курс, такой и спорт!

А если серьёзно, то развитие спорта нацелено 
на оздоровление нашего населения, на то, что-
бы молодёжь росла с правильными ориентира-
ми, чтобы люди развивались, чтобы продолжи-
тельность жизни росла, чтобы заболеваемость 
снижалась, чтобы новая культура спорта разви-
валась, чтобы в обществе был культ здоровья.

Но не нужна такая молодёжь этой си-
стеме. Им нужна пьющая молодёжь, им 
нужна аполитичная молодёжь, маргиналь-
ная молодёжь. Потому что такими легче 
управлять. Им нужна молодёжь, которая 
будет верить в какие-то суеверия и теории 
заговора — таких легче сбить с толку, они 
никогда не будут задаваться вопросом, по-
чему мы так плохо живём. И будут валить 
всё на каких-то там масонов и прочих, что 
очень выгодно власти. 

Николай БОНДАРЕНКО, 
секретарь Саратовского обкома КПРФ

Хруст истобенских огурцов
В России импортозаместили Олимпиаду 

чемпионатом по хрусту огурцами

Работа депутата

Железнодорожный переезд 
отремонтирован!

Пленум Ленинского РК КПРФ  

— Тише, Танечка, не плачь! 
— говорит ей мужчина, в кото-
ром мы узнаем главного трене-
ра сборной России по футболу 
Валерия Карпина. Он протяги-
вает девочке новый мячик — с 
автографами игроков россий-
ской команды. 

Это я по мотивам открытия 
«парижской олимпиады» во-
образил, как можно было бы 
провести открытие игр в Сара-
товской области, тоже задей-
ствуя все знаковые локации. 
Не про водопровод же в Сара-
тове рассказывать, который за 
полгода чинили 2 тысячи раз. 
Сколько можно?!

Смотреть или нет
Олимпиада в Париже сейчас 

— главное событие в мире. Не 
только спорта — вообще. При 
этом наше государство в лице 
государственных же телека-
налов решило, что россияне 
обойдутся без олимпийского 
праздника, хватит им парада 
на День ВМФ. Гораздо более 
скрепное мероприятие.

Едва оповестили об отсут-
ствии показа, началось то 
самое открытие. И наша про-
паганда, которая ещё вчера 
твердила, что Олимпиада нико-
му не интересна, приль-
нула к дырке в заборе 
в стремлении разгля-
деть — чего у них там. 
Дырка в заборе — это 
фигурально, конечно. В 
действительности МОК 
позволил всем россия-
нам смотреть соревно-
вания на своем сайте. 
Им не жалко.

И где последователь-
ность? Нам это против-
но? Тогда зачем рас-
сказывать о том, какая 
гадость эта их грязная Сена, 
какая пошлость — пародиро-
вать «Тайную вечерю» и петь 
отрубленной головой Марии 
Антуанетты?

Я открытия Олимпиад смо-
треть не люблю, мне спорт ин-
тересен, а не вот это вот всё. 
После антирекламы на первых 
каналах захотелось посмо-
треть. Да, какие-то фрагменты 
видел, и мне не понравилось. 
Например, бородатая мадама. 
Но это на физиологическом 
уровне, с этим ничего не по-
делаешь — тошнит не по за-
казу, тошнит буквально сразу. 
Красивая женщина — это да-
вай. А вот переодетый в неё 
мужик — противно. Это смеш-
но на школьном капустнике, в 
какой-то юмористической пе-
редаче. Мел Гибсон смешной 
в фильме, где натягивает кол-
готки, чтобы понять, как дума-
ет женщина. Если поржать, это 
пожалуйста. А когда это выда-
ют за высокое искусство, ну 
его подальше. Но это я так ду-
маю. Вы можете думать иначе, 
и слава Богу, как говорится.

Короче, скачаю и посмотрю, 
составлю своё мнение. Но вот 
чего точно не приемлю, так 
того, что кто-то за меня будет 
решать, что мне смотреть, а 
что — нет. Те, кто это пытает-
ся решить, они точно не умнее 
меня, это не врачи, которые 
могут увидеть что-то на моих 
рентгеновских снимках и ска-
зать: э-э-э, батенька, с таким 
крестцом вам противопоказано 
смотреть баскетбольный олим-
пийский турнир, даже о волей-
больном забудьте — нельзя! Да 
и прикус у вас такой, что со-
ревнования по гимнастике, где 
девушки бегают и прыгают на 
бревне, могут ухудшить ваше 
состояние.

Но нет же… Несколько не-

известных лично мне граждан 
решили, что они лучше знают, 
что россиянам обыкновенным 
полезно, а что вредит. И за-
претили. Я в таких ситуациях 
Ландо вспоминаю, как главно-
го застрельщика «сухих» дней 
в Саратовской области. Видел 
немало фото с ним, где он со-
вершенно не выглядит образ-
цом трезвости и целомудрен-
ности. Но почему-то именно он 
с сотоварищами установил, что 
в определенные дни я больше 
не имею права купить бутыл-
ку пива. Она может мне и не 
нужна, но право приобрести её 
у меня быть должно. А Ландо 
приложил руку к тому, чтоб его 
не стало. Где он сейчас? А за-
прет остался. Глупый запрет, 
бессмысленный.

С телетрансляциями то же 
самое. Приходит в ваш дом ка-
кая-то чучундра и говорит: вот 
это смотри, это не смотри. Вот 
это читай, это не смей. И вооб-
ще — спать ложитесь, сограж-
дане! Что вы сделаете с такой 
чучундрой? Правильно — спу-
стите с лестницы. Спустить с 
лестницы наших запретителей 
можно только дистанционно. 
То есть от них запреты реаль-
ные, а о вашей реакции они 
даже не узнают. 

Не победа, а участие
Олимпийским духом и прин-

ципами, когда участие важнее 
победы, начинена вся Саратов-
ская область. Процесс важнее 
результата — разве не это мы 
сейчас наблюдаем, когда пы-
таемся понять, когда же пустят 
скоростной трамвай, отремон-
тируют театр оперы и балета 
и когда перестанет разрушать-
ся набережная, в которую ре-
гулярно вбухивают хорошие 
деньги?

Саратовские власти руга-
ют «Т Плюс». Раскопали всё и 
бросили, рабочих на объекте 
нет. Ругают «Ситиматик» за то, 
что плохо вывозят мусор. Руга-
ют «Саратовводоканал» — за 
сотни коммунальных аварий 
и за то, что тысячи горожан в 
жару сидят без воды. Ругают 
водителей автобусов, которые 
везут пассажиров с закрыты-
ми форточками и выключен-
ными кондиционерами. Так 
больше экономия для водите-
ля, который меньше потратит 
бензина и больше положит 
себе в карман.

У нас ни черта не работает, 
как надо. Есть только обозна-
чение работы в заданном на-
правлении. Копаем отсюда и 
до обеда. 

Я много раз говорил, что 
и чиновничество российское 
— сплошь «олимпийцы». Ибо 
участвуют в общем деле, но ни 
за что не несут ответственно-
сти. Рекордов у них нет, луч-
ших результатов сезона в мире 
не фиксируют. Они просто ка-
ждое утро выходят на старт. 
До финиша никто не доходит, 
кто-то сходит с дистанции сам, 
кого-то снимают правоохрани-
тельные органы. Все бегут, но 
не добегают.

Да и политика у нас — 

«олимпийская». Часто ловлю 
себя на мысли, что в рубри-
ке «Народный политолог» всё 
больше отступлений и общих 
наблюдений. Но сейчас и не 
вспомнить, когда в Сарато-
ве последний раз был митинг 
протеста. Наверное, пока идет 
СВО, это и не очень уместно. 
Со всех позиций. Потому и при-
ходится уходить в аналогии. 
Спортивные, например. Сейчас 
любые выборы, как лыжный 
марафон на Олимпиаде. Пер-
вые двое-трое давно прибежа-
ли, а четвертый — это человек, 
который снег впервые увидел 
только на играх. Но по разна-
рядке в Госдуме должно быть 4 
партии, поэтому давайте подо-
ждем и этого…

Олимпиада-2024
В детстве я смотрел Олимпи-

аду-80, радуясь победам совет-
ских спортсменов и совершен-
но не понимая политического 
момента, не ведая о том, что 
игры бойкотировали большин-
ство сильнейших спортсменов 
из западных стран.

Увлекал соревновательный 
дух, люди бежали, прыгали, 
били по воротам... Кто-то это 
делал лучше, кто-то — хуже. 

Россию на Олимпиаду 
в Париже не пустили. 
А кому было позволе-
но — не поехали. И на-
чалось-то это не с СВО, 
если помните. Мы же 
и до этого несколько 
Олимпиад провели в ста-
тусе страны без флага. 
Поэтому  говорить сейчас 
о том, что в спорт вме-
шалась политика, не-
много поздновато. 

И почти нет сейчас 
большого спорта без 

помощи фармацевтов. С года-
ми вот эти допинги отвратили 
от спорта многих зрителей. Не 
совсем, но прилично. Бессмыс-
ленно стало смотреть тяжелую 
атлетику, велоспорт, биатлон. 
Ты расходуешь эмоции, выда-
ешь энергии поболее Балаков-
ской АЭС, а через год-два-три 
узнаешь, что всё было напрас-
но. Замарали теннис, фигурное 
катание, спортивную ходьбу и 
бег, лыжи и керлинг, бобслей 
и плавание. 

Я тогда переключился на 
снукер. Футбол на междуна-
родной арене по-прежнему 
тоже можно смотреть. Но ког-
да подходит время Олимпиады, 
всё равно начинаешь искать 
глазами пульт от телевизора. 
Какая-то мышечная память 
срабатывает.

Здесь ведь вот ещё в чем 
смысл. Крупные международ-
ные соревнования дают воз-
можность гордиться своей 
страной. А у нас с поводами 
для гордости —  сами знаете. 
За последние 30 лет экономи-
ческого чуда в России не слу-
чилось, до Луны не долетели, 
автомобиль приличный не вы-
пустили, с благоустройством у 
нас не очень — как текла ка-
нализация в центре Саратова, 
так и течет.

В 2008-м Голландию обы-
грали, Ковальчук канадцам в 
финале забил, Овечкин скоро 
Гретцки догонит. Вот тут у нас 
есть, чем гордиться. А что до 
Олимпиады в Париже, то рань-
ше было важным себя пока-
зать, да на других посмотреть. 
И если первое сегодня нельзя, 
то хотя бы второе гражданам 
могли оставить. Я так думаю.

Андрей ОЛИВКИН

Олимпийские принципы
Утёс Степана Разина. Девочка разбегается и с силой бьет мячик, который 

эффектно и долго летит в Волгу. Едва он касается воды, окрестности оглашаются 
диким ревом. Девочка безутешна, она хочет мячик немедленно назад, 

что противоречит законам физики.
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С юбилеем!
С.Н. АФАНАСЬЕВУ — 70!

Афанасьев Сергей Николаевич стоял у истоков воссоз-
дания Компартии и всегда гордился этим.

В 1989 году, когда во многих СМИ шли нападки на партию и 
партийных руководителей, в магазинах были перебои с продук-
тами, а вокруг агрессивно настроенные люди, Сергей Никола-
евич, будучи  работником Саратовского горкома КПРФ и оста-
ваясь преданным коммунистом, не побоялся «идти в народ», в 
партийные организации на местах. Стойко выдерживал первый 
натиск, проводил беседы с трудящимися, с населением. Так на-
чиналось его формирование как политика. Его стали часто на-
правлять вместе с отраслевыми министрами на предприятия, в 
поездки по селам. 

В 1991 году был членом городской избирательной комиссии 
с решающим голосом, потом стал заместителем председателя 
и председателем комиссии, с 1994 по 1999 год назначался на-
чальником избирательного штаба Саратовского обкома КПРФ, и 
как профессиональный юрист грамотно и ответственно выполнял эту функцию. 

Политическая карьера Сергея Николаевича заслуживает уважения и подражания: депутат 
Саратовской областной думы 4-го и 5-го созывов от КПРФ, с 1995 г. — секретарь, с 2006 
г. — второй секретарь Саратовского обкома КПРФ, с 1999 по 2003 гг. — депутат Госдумы 
3-го созыва. Заместитель председателя и член Президиума Центральной контрольно-ре-
визионной комиссии ЦК КПРФ. Кандидат исторических наук, член Координационного сове-
та Российского союза юристов. Награжден высшей наградой партии — орденом ЦК КПРФ  
«Партийная Доблесть».

Сергей Николаевич и сегодня в партийном строю — член Бюро Саратовского обкома КПРФ. 
Многие секретари партийных организаций по праву считали и считают коммуниста Афанасье-
ва своим наставником, сыгравшим большую роль в становлении их как политиков. 

Желаем Сергею Николаевичу здоровья, неиссякаемой энергии, преумножать свой 
интеллект, всегда выглядеть молодо и задорно.

Саратовский областной комитет КПРФ  
Коммунисты Саратовской области

В.Ю. ЯКОВЛЕВОЙ — 70!

Родилась Вера Юрьевна Яковлева в нашем Самойловском районе. Закончила Бала-
шовское медицинское училище и приехала работать в родной край, в село Святославку, мед-
сестрой сельской больницы. Там и проработала до самой пенсии.

Была активной пионеркой, комсомолкой, в настоящее время — секретарь Святославского 
первичного отделения КПРФ.

Самойловский РК КПРФ, друзья, товарищи

Комсомол и молодежь

У нас «на районе»

Ленинский район Октябрьский район

24 июля 1824 года (по 
григорианскому календа-
рю) родился революцио-
нер-демократ, писатель, 
публицист и философ Н.Г. 
Чернышевский.

Творчество саратовского 
мыслителя Н.Г. Чернышевско-
го, не только литературное, но 
и научное, имеет большую зна-
чимость как в его время, так и 
сегодня. Оно оказало большое 
влияние на русских революци-
онеров-марксистов. 

Владимир Ильич Ленин 
был пленен идеями Черны-
шевского, что отражено не 
только в содержании многих 
философских и литературовед-
ческих работ, но и в названии 
фундаментальной работы для 
научного коммунизма — «Что 
делать?». 

Родоначальник научного 
коммунизма Карл Маркс неод-
нократно выражал симпатии по 
отношению к Чернышевскому. 
В частности, Маркс писал: «От-
сюда тот плоский синкретизм, 
который лучше всего пред-
ставлен Джоном Стюартом 
Миллем. Это — банкротство 
буржуазной политической эко-
номии, что мастерски показал 
уже в своих «Очерках из по-
литической экономии (по Мил-
лю)» великий русский учёный 
и критик Н.Г. Чернышевский» 
(из предисловия ко второму 
изданию «Капитала»). Мне хо-
телось бы напечатать что-ни-
будь о жизни, личности и т.д. 
Чернышевского, чтобы вызвать 

к нему симпатию на Западе. Но 
для этого мне нужны фактиче-
ские данные» (из письма Марк-
са к Даниельсону).

Молодые коммунисты Са-
ратова имеют давнюю тра-

дицию — возлагать цветы на 
могилу Н.Г. Чернышевского 
в день его смерти, который 
совпадает с днем появления 
на свет Коммунистического 
союза молодежи. 

В наше время нельзя оста-
ваться идейно безоружным в 
окружении господства реакци-
онных идей и лозунгов. Чер-
нышевский является важной 
фигурой для укрепления иде-
ологических рядов прогрессив-
ных сил, в том числе и комму-

нистов. Поэтому дань памяти 
Чернышевскому должна 
выражаться не только в по-
чтении памяти посещением 
его могилы, но и идейно-те-
оретическим поминанием.

Предлагаем нашим читате-
лям освежить в памяти твор-
чество великого саратовско-
го мыслителя, чьё творчество 
навеки будет в истории, а 
также ознакомиться со ста-
тьей Ю. Белова, посвящен-
ной влиянию Чернышевского 
на Ленина (https://msk.kprf.
ru/2019/04/21/112160/).

Алексей МИХАЛКИН,  
первый секретарь Саратовского 

горкома ЛКСМ РФ

В селе Поповке ранее Саратовского, а 
ныне Гагаринского района Саратовской об-
ласти стоит мост. Каменный, красивый, ста-
ринный. Построен он ещё до революции, в 
1913 году, и считается одной из достопри-
мечательностей села. Стратегический, по-
скольку соединяет две половины села, раз-
делённые рекой Латрык.

Вот только он никому не нужен, кроме самих 
жителей Поповки, разумеется.

В советское время за мостом следили: краси-
ли, ремонтировали. Сейчас же мост стоит поза-
бытый и позаброшенный всеми. Разваливаются 
каменные перила, давно побился асфальт, вет-
шают и трескаются несущие конструкции. Не-
далёк день, когда исторический памятник 
просто рухнет в реку Латрык, и хорошо 
ещё, если не вместе с людьми! 

И как тогда жить сельчанам? Половина 
села на одной стороне, половина на другой. 
Школа — на северной, амбулатория — на юж-
ной. Но, кроме жителей Поповки, похоже, эта 
проблема не беспокоит абсолютно никого. Хотя 
по мосту постоянно ходят люди, ездят легковые 
автомобили и даже тяжелые самосвалы.

Куда только ни обращались сельчане за 

многие годы — к главе муниципального обра-
зования, в администрацию района, к губернато-
ру, в Администрацию Президента РФ, наконец… 
Результат — нулевой.

Теперь жители Поповки написали об-
ращение к депутатам от КПРФ. Может, ком-
мунисты, наконец, смогут добиться от местных 
властей выполнения своих обязанностей и ре-
монта заброшенного моста?

Виктор ЧЕРВАКОВ

Кипит работа повседневно,
Но вот среди обычных дней
Вдруг наступает день рожденья,
Чудесный праздник — юбилей!

Хотим Вам пожелать удачи,
Успеха в жизни, ярких дел,
Чтоб Вы с улыбкой, не иначе
Встречали каждый новый день!

Памяти Н.Г. Чернышевского

Акции КПРФ

Коммунисты Аткарско-
го райкома КПРФ провели 
встречу в селе Кочетовке. 

Состоялся разговор, в ходе 
которого были озвучены не-
сколько проблем, волнующих 
местных жителей.

Ужасная дорога. До села 
от районного центра 45 кило-
метров, а ехали полтора часа. 
Одни ямы да канавы. Как рас-
сказали местные жители, если 
вызывают «скорою помощь», 
то ждут по три-четыре часа. 

В селе всего один мага-

зин, и тот планируется в ско-
ром времени закрыть.

Местный Дом культуры 
после урагана остался без 
крыши. Так и стоит до сих пор.

Всё это лишнее доказатель-
ство того, как живёт саратов-
ская глубинка. Да и не живёт 
на самом деле, а пытается не 
умереть.

И дело государства — не 
смотреть безучастно на 
это, а делать всё возмож-
ное, чтобы российское село 
жило и процветало! Иначе 
кто будет работать на земле, 
когда никого не останется?

27 июля в Красном Куте состоялось мероприятие местного отделения КПРФ, посвящен-
ное памяти погибшим детям на Донбассе. 

Балаковские коммунисты совместно 
с городскими активистами установили 
предупредительный информационный щит  
в сосновом бору села Подсосенки.

В мероприятии приняли участие Вячеслав 
Башмаков, первый секретарь Балаковского РК 
КПРФ, коммунисты Андрей Утюмов, Олег Подъ-
ячев, Юрий Архипов, а также городские акти-
висты Сергей Богданов, Александр Кузнецов, 
Александр Андрианов, Артём Фуштей. Защита 
леса от пожаров — наше общее дело!

Саратовская глубинка пытается не умереть

Дети Красного Кута —  
в память о детях Донбасса

Балаково:  
В лесном хозяйстве 

установлен  
информационный щит

Гагаринский район: Заброшенный мост


